

MALZÉVILLE

Mise en place d'un programme de « cuisine santé ».

30.000 paniers solidaires

« Vous avez besoin de légumes, ils ont besoin de travail. Tous ensemble nous pouvons cultiver la solidarité » affiche le Réseau Cocagne. Lortie en fait partie. L'association malzévilloise est également partenaire du centre social Saint-Michel-Jéricho. C'est pourquoi les deux associations ont décidé de mettre en place le projet « 30.000 paniers solidaires » pour permettre à des familles à faibles revenus d'accéder aux paniers « bio » produits par les Jardins Cocagne, Lortie en l'occurrence, à un prix solidaire. Vingt familles vont, à tour de rôle, bénéficier de cette opération en recevant, pendant plusieurs semaines, un panier hebdomadaire au prix réduit de 2,50 €. Et auront l'occasion de cultiver le lien social, en participant à des ateliers-cuisine-santé et à des visites-animations.

MALZÉVILLE

Vous saurez tout sur la forêt de Pix

Enseignants d'un jour, les élèves de terminale GMNF (gestion des milieux naturels et forestiers) de Pixérécourt, ont reçu les petits urbains de 5^e du collège La-Fontaine du Plateau de Haye-Champ-le-Bœuf, pour leur expliquer la forêt.

Ils étaient encadrés par Lorraine Philippe et Céline Muzzolini. Dans leur vie professionnelle, Cyprien, Dylan, Loïc, Matthieu, Valentin et Xavier devront défendre des projets pédagogiques.

Quoi de plus formateur qu'une animation grandeur nature sur l'environnement et le développement durable ? Où ? Dans le parc du château de Pixérécourt, ensemble forestier avec mares et ruisseaux.

De quoi aborder, grâce aux empreintes laissées dans le sous-bois, les espèces sauvages qui le fréquentent ! Comme les cervidés et les sangliers. Ou encore celles qui l'ont fréquenté jadis, les loups, particulièrement celui de Malzéville, celui de Jeanne de Vaudémont, la nièce du Duc René II de Lorraine. Puis, près de la mare, les différents insectes, tritons et grenouilles... Côté flore, à côté des herbes de bord d'eau, saules, roseaux, carex, il fut question des différentes



Les élèves de l'agro-environnement expliquent la forêt aux petits urbains de Champ-le-Bœuf.

essences d'arbres de la forêt... hêtres, chênes et autres érables. Il a été enfin question des dangers à éviter dans ce genre de milieu... : la maladie de Lyme transmise par une piqûre de tique, l'intoxication due à la consommation de cueillettes sauvages, et de se retrouver au milieu d'une chasse. Attention aux panneaux ! Les jeunes collégiens, élèves de Nathalie Thouvenin-Buthin-

gaire et Delphine Briot, devaient remplir un petit livret-quiz.

De quoi se souvenir d'une journée passée au grand air !

Une chapelle dans la forêt

La chapelle de la gueule-de-loup est située à la limite des territoires de Saint-Max et de Malzéville. La légende se déroule bien à Malzéville, mais la chapelle a été déplacée. Elle se trouvait auparavant au lieu-dit « La Trinité ».

LAXOU

Les sportifs ont besoin de guides



Bravo aux médaillés d'argent !

La section handisport de Laxou Athlétisme du NAM a réalisé de belles performances lors du championnat de France Handisport qui s'est déroulé le 10 mars à Aubière, dans le Puy-de-Dôme.

Nicolas Szachsznajder, jeune président qui a pris ses fonctions en février, peut être fier de ses trois médaillés d'argent : Dimitri Jozwicki sur 60 m élite juste derrière Timothée Adolphe recordman du monde, Maxence Gauny, 24,34 au 200 m, mal voyant avec son guide Rémi Jozwicki et, enfin, Hervé

Keiff au lancer de poids (avec 11,04 m, il a fait les minima pour les championnats d'Europe).

Il faut souligner aussi les bons résultats d'Enrique Keravec et de Christian Lacoïnte.

Unique dans le département

Le club de Laxou est le seul dans le département à avoir mis en place une structure pour les handicapés. Les entraînements se déroulent, en hiver, dans le gymnase Europe et, en été, au stade Raymond-Petit.

A ce jour, douze adhérents sont encadrés par trois entraîneurs (Julien, François et Nicolas) et deux guides (Aurore et Rémi).

A ce sujet, Nicolas, également référent handisport pour le Grand Est, lance un appel pour trouver de nouveaux guides afin de pouvoir accueillir de nouveaux athlètes, la demande est forte.

Il a de nombreux projets pour le club et espère emmener ses athlètes au plus haut niveau.

Renseignements, « laxouathletisme.com ».

LAXOU

Rayane Tahiri jeune arbitre de futsal

Quand Laetitia Sobac, enseignante EPS au collège La-Fontaine, lui a proposé de devenir arbitre de Futsal, Rayane, 12 ans et demi, élève de 5^e, n'a pas beaucoup hésité.

Amateur de sport, football et basket, il aime s'investir et participer aux diverses animations proposées au collège, qu'elles soient sportives ou culturelles, il est très bon élève. Il a suivi une formation il y a quelques mois et a pu déjà jouer du sifflet au cours de matches UNSS.

« Les terrains sont plus exigus qu'au football. Ce sport se joue à 5 contre 5. Cela va très vite, d'autant que les joueurs peuvent, à l'instar du handball, entrer à tout moment sur le terrain. Les touches se jouent au pied et les remises en jeu se jouent dans les 4 secondes. Je dois veiller aux coups donnés. »

Rayane Tahiri est arbitre de district et sera peut-être, un jour, arbitre de Ligue puis fédéral... Il précise cependant qu'il préfère jouer



Un bel engagement pour Rayane.